



Columnas ESTATALES

21 septiembre 2024

SE COMENTA

Que nuevamente colectivos se pronunciaron a favor de la construcción de la ciclovía de **Isidro Fabela** en la capital mexicana. El **secretario de Movilidad, Daniel Sibaja**, está dejando crecer la polémica que le puede estallar en las manos mientras se pasea en bici en las agujeradas calles de Toluca. Se reúne, dialoga, hace y deshace sin resolver de manera clara. Junto con el tema de las regularizaciones de **concesiones a taxistas**, donde por cierto tuvo que doblar las manos, se le están acumulando los pendientes al secretario a un año en el cargo.

Que no sorprendió que, en el reparto del pastel legislativo que son las comisiones, recayera en **Morena la de Gobernación y Puntos Constitucionales**, la más importante políticamente. Eso era una obviedad por la magnitud de su fracción. Lo que dejó a varios con las cejas en alto fue que tal responsabilidad recayera en un diputado tan joven como **Carlos Zurita**, de 31 años.

Buena señal de la **4T**, que en estos tiempos de inclusión consideren a las nuevas generaciones. Su crecimiento o no, según su desempeño en el cargo, está en manos del **ixtapaluquense**, que ya ha tenido experiencia previa como regidor en su terruño y ahora juega en ligas mayores.

Que el tema de las afectaciones por el severo clima ha absorbido mucha de la atención, pero hay temas que no se pueden dejar al aire, como la seguridad. Por esa razón el **secretario general de Gobierno, Horacio Duarte**, encabezó la **Mesa para la Construcción de la Paz**, donde destacó que en el último mes se presenta una disminución en la incidencia delictiva de **1.8 por ciento y de 4.95 por ciento en delitos de alto impacto**. No hay que bajar la guardia.

Que hablando de las lluvias y sus efectos, preocupa que esta temporada ha dado la razón a lo plasmado en el **Plan de Desarrollo estatal 2023-2029**, que advierte acerca de que “los servidores públicos encargados de la **Protección Civil** carecen de preparación suficiente, no hay personal certificado en algún estándar de competencia”. Queda claro que los elementos le entran con ganas a la tarea, que no es sencilla en una entidad como esta, pero sin especializarse, el puro corazón no basta. ■

LAS ITÁCAS

#MareaVerde

PALOMA CUEVAS

EL PASADO 6 de septiembre de 2023 la Suprema Corte de Justicia de la Nación dio un paso enorme en términos de salud sexual y reproductiva, derechos humanos y justicia histórica cuando decidió despenalizar el aborto en México a nivel federal. Dicha decisión, por unanimidad, del máximo tribunal del país obliga a las instituciones de salud pública a prestar el servicio e impide que el personal médico pueda ser criminalizado por practicarlo, sin embargo, falta legislar al respecto en los Congresos Locales y la LXII Legislatura del Estado de México no es la excepción.

ES POR ELLO que ayer #MareaVerde Estado de México, Red con más de cuarenta Colectivas y organizaciones de la Sociedad Civil e independientes, que residen e impactan en los 125 municipios de la

entidad, y que desde 2021, han impulsado la despenalización del aborto en el Estado de México, entregó a la LXII Legislatura del Estado la iniciativa ciudadana para la despenalización del aborto que comprende entre otros puntos; Delitos contra las personas gestantes, delitos contra la vida y la integridad corporal y el aborto forzado con las reforma a los artículos 248, 249, 250, y 251 del Código Penal del Estado de México y también dieron a conocer las acciones que de forma coordinada estarán generando en los próximos días, con la intención de sumar a todas aquellas mujeres y personas gestantes que puedan estar interesadas en participar y sumarse a este llamado urgente por el respeto a las “cuerpas”, que durante siglos han sido objeto de explotación y de maltrato sistemático, siendo objetivadas como territorios políticos, que merecen ejercicio pleno de sus derechos, acceso a una vida libre de violencia e interseccionalidades que impiden su desarrollo integral.

ES FUNDAMENTAL INFORMAR que durante esta intervención dieron a conocer entre otros temas: las razones históricas para esta lucha, las razones para la incidencia desde las periferias, los pueblos

indígenas, la diversidad y las interseccionalidades, el Congreso a realizarse con la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de México, y el trabajo que el Círculo Feminista Alaide Foppa ha venido realizando.

SE INVITA A la población en general interesada en el tema a estar pendientes de las convocatorias a las actividades por medio de las páginas oficiales de Facebook (@MareaVerdeEdomex) e Instagram (@marea.verdedomex_)

LES COMPARTO ALGUNAS de las razones por la que las integrantes de #MareaVerde luchan todos los días, desde cada una de sus trincheras.

“LUCHO POR MI experiencia personal, para que ninguna mujer o persona gestante tenga que sufrir un proceso en soledad.

PORQUE NINGUNA SEA criminalizada, porque una educación sexual integral debe incluir el aborto seguro.”

MARÍA MATUS DE Marías Acompañantes

“PORQUE EL MIEDO no me controla,

solo me habita y abortar no debe de ser un secreto.”

MUNSI MOLISHA, COLECTIVA Huitzil- Mujeres Diversas – Marea Verde Estado de México

“PORQUE LA DESPENALIZACIÓN es apenas lo más cercano para dignificar ese proceso y ciclo que sólo el cuerpo de quien lo decide toca vivir.

SOY PARTE DE las 62 mil personas que tuvieron que asistir a la Ciudad de México por un aborto en la legalidad y aún así, viví los estragos de un sistema prohibicionista al tener negligencias médicas por parte de una clínica privada ubicada en la Roma.”

JUSTINE RODRÍGUEZ EQUALITA
Mx / MareaVerdeEdoMex.

“PORQUE ME HABRÍA gustado que mi mamá hubiera tenido la opción de decidir sobre su cuerpo, así como miles de mujeres mexiquenses de las comunidades que no cuentan con los recursos para tener acceso a un aborto.”

FÁTIMA PLATA -MAREA Verde.